



# Fitch advierte a Barbosa riesgos por deuda del Soapap y pensiones

Efraín Núñez | Martes, Julio 30, 2019

[De cara a la toma de protesta del nuevo gobernador, la empresa ratificó la calificación a la calidad crediticia del estado de Puebla](#)

Justo en la víspera de la toma de protesta del gobernador **Luis Miguel Barbosa Huerta**, la calificadora **Fitch Ratings** advirtió sobre los riesgos que implican para el estado la deuda indirecta del **Soapap** y la suficiencia financiera para cubrir el pago de jubilaciones y pensiones de trabajadores a través del **ISSSTEP**.

No obstante, la firma **ratificó la calificación** a la calidad crediticia del estado de **Puebla** en 'AA-(mex)', lo que significa que se mantiene estable y mantiene fortalezas en ingresos propios, bajo nivel de endeudamiento bancario y liquidez adecuada.

La calificadora expuso que tras asumir el cargo **Luis Miguel Barbosa** el 1 de agosto, espera que su gestión se mantenga en “un **estatus fuerte** con tendencia estable, aunque se mantendrá al pendiente de los **planes y proyectos** que la nueva administración tenga”.

## Al Soapap le hace préstamos el gobierno

En el reporte publicado este lunes, Fitch Ratings afirma que Puebla tiene una contingencia relacionada con la **deuda indirecta** del **Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP)**.

Subrayó que en 2018 la deuda de SOAPAP contratada con Banobras, misma que está avalada por el ejecutivo estatal, ascendía a **mil 608.7 millones de pesos**.

La calificadora reveló que este adeudo se cubría con un fondo que disponía la **Secretaría de Finanzas y Administración** y que se agotó en 2018, por lo que el organismo hace frente al compromiso mediante préstamos que le realiza el ejecutivo estatal.

## Hasta 2021 alcanza para pensiones en el Issstep

En materia de seguridad social, Fitch Ratings subrayó que la suficiencia financiera para cubrir las pensiones y jubilaciones del Issstep está **garantizada hasta 2021**.

“El Instituto es responsable de cubrir el pago de pensiones y jubilaciones. Actualmente, Puebla cuenta con **una población afiliada de 62 mil 449 personas**. De acuerdo con la valuación actuarial a partir de 2021, la entidad deberá realizar **aportaciones extraordinarias** a su sistema de pensiones y jubilaciones”, subraya.

Agrega que la deuda del Soapap y el pago de pensiones representan una “sensibilidad” de la calificación crediticia de Puebla, por lo que una **disminución de ingresos** disponibles, así como un apalancamiento que afecte la liquidez o sostenibilidad de la deuda, provocarían una baja de la calificación.

## Esperan gestión fuerte de Barbosa

La calificadora recordó que el 2 de junio obtuvo el triunfo el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, **Luis Miguel Barbosa**, quien rinde protesta este 1 de agosto.

Al respecto espera que la gestión y administración de gobierno se mantenga fuerte y estable, por lo que observará las acciones que ejecuten las nuevas autoridades.

## **Deuda estable**

La calificadora señaló que al cierre de 2018 Puebla registró una **deuda directa bancaria** de largo plazo por 5 mil 291.2 millones de pesos.

Pese a las obligaciones financieras generadas por los **Proyectos para Prestación de Servicios o Proyectos de Inversión**, el nivel de endeudamiento de la entidad se ubica en un rango bajo, expuso la firma.

Agrega que el estado reporta otras obligaciones adquiridas con la banca de desarrollo bajo la figura de **bonos cupón cero** y cuyo monto asciende **mil 195.1 millones de pesos**, pasivo que se incluye en la sostenibilidad de la deuda.

Sostiene además que durante tres años consecutivos la entidad ha mostrado una **reducción del pasivo no bancario**, el cual pasó de 10 mil 143 millones de pesos en 2015 a 6 mil 853 millones de pesos en 2018.

## **Factores de la calificación**

Fitch señala que la calificación sobre la calidad crediticia de Puebla refleja fortalezas como **una generación favorable de ingresos propios**, balances superavitarios, **nivel bajo de endeudamiento bancario**, deuda contratada en buenos términos y condiciones financieras que dan una sostenibilidad alta de la deuda.

También cuenta con una posición de liquidez adecuada, política prudencial de endeudamiento de corto y largo plazo, así como prácticas buenas de gestión administrativa y transparencia.

En un primer factor, referente al desempeño presupuestal, Fitch evalúa a Puebla con un **estatus fuerte y tendencia estable**.

Asimismo, observó que si bien la generación de ingresos propios sufrió una reducción al representar **10.3 por ciento de sus ingresos totales**, aún se mantiene en una posición favorable al situarse por arriba de la mediana de otros estados